

# 1 Vorwort

Die Professur für Landschaftsökologie und Landschaftsplanung lädt die Floristisch-soziologische Arbeitsgemeinschaft zu ihrer Jahrestagung 2010 in das 2000 errichtete Interdisziplinäre Forschungszentrum für biowissenschaftliche Grundlagen der Umweltsicherung (IFZ) an die Justus-Liebig-Universität Gießen nach Hessen ein.

Gegründet wurde die Gießener Universität 1607 vom Landgraf Ludwig V. von Hessen-Darmstadt als eine hessisch-darmstädtische, protestantische Landesuniversität mit den Fakultäten Theologie, Jurisprudenz, Medizin und Philosophie. Bis 1945 existierte sie als „Ludwigs-Universität“ (Ludoviciana). 1946 wurde sie als Justus-Liebig Hochschule für Bodenkultur und Veterinärmedizin neu eröffnet und erst 1957 erhielt die Hochschule den Universitäts-Status als Justus-Liebig-Universität zurück mit dem Auftrag, sich biologischnaturwissenschaftlich in den Lebenswissenschaften auszurichten. Die Universität hat den Auftrag angenommen, großzügige Neu- und Erweiterungsbauten wurden in Angriff genommen und heute ist die Justus-Liebig-Universität die zweitgrößte hessische Hochschule mit ca. 20.000 Studierenden.

Exkursionen, die die Floristisch-soziologische Arbeitsgemeinschaft nach Hessen geführt haben, liegen weit zurück. Tagungsorte waren 1952 Kassel, 1957 Darmstadt, 1969 Fulda und 1986 Wetzlar, d. h. die letzte hessische Exkursion der Gesellschaft war vor 24 Jahren. Die Stadt Gießen an der Lahn (76.000 Einw.) ist an der Nahtstelle von Taunus, Lahn-Dill-Bergland, Vogelsberg und Wetterau gelegen, womit eine hohe lithosphärische Heterogenität verbunden ist, die eine beachtliche (kultur-) landschaftliche und biotische Diversität in der nahen und weiteren Umgebung der Stadt zur Folge hat. Damit ist Gießen ein zentraler Ausgangspunkt für landschaftsökologisch-geobotanische Exkursionen ins Rhein-Main-Tiefeland, das Rheinische Schiefergebirge und die Rhön.

Auf die Präsentation der Erfahrungen und Ergebnisse mehr als 15jähriger Forschungsarbeiten zur Biodiversität, Vegetations- und Landschaftsökologie und zum Naturschutz freuen sich Annette Otte (Justus-Liebig-Universität Gießen) und Angelika Schwabe-Kratochwil (Technische Universität Darmstadt) und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Arbeitsgruppen.

Außerdem gibt es etwas zu würdigen und zu feiern: Tuexenia wird 30 und wir freuen uns dieses Jubiläum an einem Ort feiern zu können, wo der Namensvater Reinhold Tüxen 1975 vom Fachbereich XX die Ehrendoktorwürde verliehen bekommen hat!

Die Herausgeber des Exkursionsführers wünschen im Namen des gesamten Vorbereitungs- und Organisationsteams anregende und lehrreiche Exkursionen in hessischen Naturräumen.

*Annette Otte, Tobias Donath & Angelika Schwabe-Kratochwil*

Gießen, im Juni 2010

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Tuexenia - Mitteilungen der Floristisch-soziologischen Arbeitsgemeinschaft](#)

Jahr/Year: 2010

Band/Volume: [BH\\_3\\_2010](#)

Autor(en)/Author(s): Otte Annette, Donath Tobias W., Schwabe-Kratochwil Angelika (Schwabe)

Artikel/Article: [1\\_Vorwort\\_9](#)